

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 peseta mens
ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra.

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración y Plantel
POLO DE MEDINA, 7

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

YA ESTÁ VENCIDO

No vayan ustedes á creer que nos referimos al ejército ruso; habíamos del verano.

Claro está que le pasa lo que á los soldados del gran duque Nicolás, que sin estar vencido en toda la línea se vá repliegando poco á poco...

Quiero decir que ha doblado Agosto; y que los que hemos aguantado á pié firme y con una resistencia solo comparable á la de los ejércitos de Hindenburg...

Y que buena falta nos hace; porque es que llevamos una temporada que hasta la respiración nos ha faltado en algunos momentos.

Id pensando los que tenéis la dicha de veranear, que os quedan muy poquitos días de ese goce refrigerante y que todavía vais á saber aquí lo que es bueno.

Nosotros nos regocijamos egoístamente al pensar que los que tanto nos habeis compadecido en las horas del balneario, en los momentos del capuzón y en las horas tranquilas de las mecedoras á la luz de la luna, vais á bufar todavía, vais á sudar la gota gorda y la otra, y vais á añorar los encantos de la playa, perdidos hasta el año próximo...

Y nosotros, entrenados ya en esto de soportar temperaturas de 42 y décimas á la sombra, nos vamos á sonreír un poquito de ver padecer á los que gozaron mientras nosotros nos liquidáramos.

También á nosotros nos vá á tocar compadecernos.

Y menos mal que esto ya no puede durar mucho; dentro de unos días comenzarán las playas á despoblarse, más por costumbre que por necesidad, porque precisamente ahora es cuando dá más gusto andar por ellas; comenzará el regreso de la gente tostada por los rayos del sol y con los pulmones bien exigidos, se irán abriendo poco á poco las puertas de las casas, quitando á la población ese aspecto de ciudad infectada que ha tenido durante mes y medio; se animarán las tertulias y volveremos á juntarnos todos como si nada hubiera pasado.

Si no fuera bastante la guerra europea para dejar memoria del año 1915, aquí estaría el verano para que no lo olvidásemos. Se ha portado como los buenos.

Por supuesto, que en las playas no ha sido todo satisfacción; también por allá han disfrutado sus ratitos en que el termómetro parecía que iba á estallar por falta de columna; también han soportado los morteros de 42 con que nos ha obsequiado Febo; y como nosotros han respirado los gases asfixiantes del atreco de tierra.

Los que vais á comenzar el regreso dentro de unos días nos vais á encontrar vivos, por un milagro, eso sí; pero habiendo demostrado que tenemos una resistencia digna de un espartano.

Hemos doblado el mes de Agosto; las casetas de feria, por un verdadero milagro de equilibrio, están extendidas á lo largo del Arenal; se arregló lo de la corrida de toros, cosa que parecía más difícil que la toma de Varsovia; y ya es-

tamos todos dispuestos para esperar el regreso de los veraneantes y estrechar sus manos llenas de efusión.

Y aun estamos dispuesto á soportar unos cuantos días más de calor máximo para que os entereis prácticamente del alcance de nuestra bravura.

Esto va de capa caída; vencido está el verano y satisfechos estamos de nuestra resistencia; si aquí hubiera un Kaiser que supiera apreciar y premiar el verdadero heroísmo, las 32 personas que hemos permanecido todo el verano en este horno de la ciudad, llevaríamos á estas horas sobre nuestro pecho la cruz de Hierro.

X. X.

De sobremesa

¿Que dirán nuestros aliadófilos energúmenos de Máximo Gorki? Ante sus valientes declaraciones de simpatía por Alemania, ¿fulminarán contra él terrible anatema? ¡Pobre Gorki! Verán ustedes cómo ahora venimos á caer en la cuenta de que era un congruo.

Al escritor revolucionario, al anarquista, al que tuvo el valor de pasear por los liberalísimos Estados, escandalizados, su amor libre y fuerte, ¿se atreverán también nuestros intelectuales á encasillarle entre los reaccionarios?

¡Son tan cómodas y tan fáciles estas rotundas clasificaciones! Germanófilo: reaccionario. No hay que discurrir más.

Así se comprende el desconcierto, la rabia de los clasificadores cuando alguien se escapa del encasillado.

—A éste, ¿cómo demonios le llamamos reaccionario? Nadie va á creernos. ¿Qué le llamaremos entonces? Le llamaremos.

Y se desatan en groserías, á las que en serio no puede responderse, y en broma, ¡de buena gana! Pero ¿cómo responder sin faltar á la decencia, como ellos?

Sólo cabe encomendarlos á Dios muy devotamente y á la buena gracia de sus empresarios para que, admirados ó agradecidos, los aumenten el sueldo; porque la verdad, ¡que un hombre haga y diga esas cosas por catorce ó quince duros al mes!

Y ¡aun hay quien se lamenta de

que no hayamos sabido en España fomentar nuestra producción para aprovecharnos de las actuales circunstancias!

En otros ramos de la industria, acaso; pero en la producción de patriotas extranjeros podemos exportar con ventaja sobre los mejores productos de cada nación beligerante.

Tenemos aquí españoles más franceses que los franceses, más ingleses que los ingleses, y como á mí no me duelen prendas, ¿por qué no decirlo?, más alemanes que los alemanes.

¡Si cuando algún periódico francés, por ejemplo—digo francés por ser ejemplo más frecuente—nos denigra ó insulta, hallará en los de casa tan pronta y tan viva la respuesta como suele hallarla el periódico español que se atreve á poner en tela de juicio alguna capacidad francesa...! Y de Inglaterra, no se diga... Hay quien se dejaría matar por ella. En fin entre los más sabrosos insultos que se me han dirigido niugunos tan apasionados como los que me llegan de Gibraltar... ¿Escritos por ingleses?—dirán ustedes.—No, señor; en castellano y por españoles...—Todo lo demás es cosa de risa; esto es algo triste. ¡Pobre España!

Entre toda la monserga palabre ra de los aliadófilos, el disco que mejor sonaba era el de la defensa de la libertad.

Todo era para defender la libertad. Salida de un regimiento de senegaleses que marcha á combatir en defensa de la libertad. Los valientes canadienses se incorporan al ejército inglés—Our gallant soldiers—para defender la libertad.

Y la libertad, esa libertad tan preciosa que los alemanes tienen cautiva y aherrojada, como los gigantes á la princesa en los libros de caballería, á esa pobre libertad la están dejando entre todos como para no saberse más de ella por los siglos de los siglos.

Nuestros intervencionistas se quejan del paternal, mejor, maternal Gobierno de don Eduardo Dato porque no les permite sus expansiones bélicas. ¿Qué dirían si el rigor se extremara como en Suiza—otro tópico de todas las libertades—donde el Gobierno no permite la menor discusión y hasta los estornudos han de ser del más insignifi-

cante acento neutral, sin que por ningún modo puedan tomarse, cosa difícil, por interjección alemana?

Yo bien sé que nuestros intervencionistas preferirían verse condenados á silencio absoluto para justificar actitudes. De ahí cuando procuraban por todos los medios que el Gobierno suspendiera las garantías constitucionales.

¡Es tan difícil en España el papel de agitador revolucionario! Yo los compadezco con toda mi alma.

Como la mayor parte de nuestros Gobiernos al país no pueden ofrecerle otra cosa que la confianza de la Corona, y á la Corona cosa mejor que la benevolencia de nuestros más conspicuos agitadores; como éstos, por lo regular, son gente razonable, y no solo de agitación vive el hombre, no es difícil pactar esa benevolencia á cambio de la intervención en Ayuntamientos, Diputaciones y otros ríos revueltos donde puede pescarse á gusto.

Lo malo es que los partidarios de buena fe, la masa borreguil que espera la felicidad en forma de opulenta matrona con su gorro frigio, no suele estar en el secreto de estos pactos y combinaciones, y hay que entretenerlos de cuando en cuando con algún acto... ¡oh! muy bien ensayadito... Se celebra un mitin en provincias, no se dice nada de particular, cuatro lugares comunes y la olaque aplaude, rugie; después los corresponsales amigos como en las reseñas de corridas de toros, exageran las proezas del diestro; ovaciones y orejas... ¡Tremendo discurso! ¡Tonos enérgicos! ¡Revolución á la puerta...!

Alguna vez, por falta de ensayos, hay espectadores que se desmandan, y entonces es el terror... ¡A ver esos bárbaros!

¡No vayan á creerse que todo esto es verdad y que ahora vamos á derribar la Monarquía! No, ¡caramba! Con las cosas de comer no se juega...

Así, preguntaba en cierta casa un curioso, asombrado ante la buena vida que se llevaban algunos de estos republicanos:

—Oye, ¿qué rentas tienen esos? —¿Qué renta han de tener? La Monarquía.

JACINTO BENAVENTE.

XVI ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Benigno Diez y Sanz de Revenga que falleció el día 18 de Agosto de 1899. En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas cada media hora hasta la una, el miércoles 18, en la parroquia de San Bartolomé-Santa María. LA FAMILIA DEL FINADO. Suplica á sus amigos y personas piadosas la asistencia á estos cultos religiosos. Murcia 17 de Agosto de 1915. El Emmo. Cardenal Arzobispo de Toledo, el Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis y otros Prelados, concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

Bolsa de Madrid

Los fondos no solamente han demostrado gran firmeza, sino que han mejorado notablemente los precios en su gran mayoría. Es indudable que en esta manifestación de la Bolsa influye la tranquilidad que se disfruta en el país y la confianza con que la opinión pública ve la actuación del Gobierno en las difíciles circunstancias que atravesamos. El negocio no ha sido muy grande en la semana precedente, como tampoco lo fué en las anteriores. El 4 por 100 Interior ha ganado en ese periodo de tiempo 1'15, cotizándose á 73'50 los títulos de la serie D; á 75'70 los de la serie C; á 76'50 los de la serie B, y á 77'50 los de la serie A. También á fin de mes se cotiza en alza, habiendo ganado 1'20. El Exterior perdió 0'10, cotizándose á 79'90 los títulos de la serie F. El 5 por 100 Amortizable aparece con alza de 1'85, los títulos de la serie F. En los de las demás series han ganado en precio en la forma si-

guiente: E, 95'00; D, 95'40; C, 95'50; B, 95'20, y A, 96'00. El 4 por 100 Amortizable no se ha cotizado la última semana. Las obligaciones del Tesoro se han pagado á 100'40 las serie A y B, á 4'50, y al mismo precio las dos series de las de 4'75 de interés. El crédito se sostiene, pues, con gran firmeza. Las acciones del Banco de España han perdido 1'25. Las de la Compañía de Tabacos ganan medio entero. Las del Banco Hipotecario se han mantenido á 189. Sus cédulas del 4 por 100 pierden 0'10, y las del 5 por 100 cerraron á 102'60. Las acciones del Banco Hispano Americano se mantienen á 100'00. Las del Banco Español de Crédito continúan á 94'00. Las Azucareras preferentes á 35'00. Los ferrocarriles del Norte cierran á 337'00, y á 336'00 los de Madrid, Zaragoza y Alicante. El cambio internacional ha sufrido modificación en los Francos por 2'00 de baja, y en las Libras por 0'02.

Diferencia de trato

Con el título «El ser suizo es un placer» un redactor de «El Correo Español» escribe desde Fuenterrabía un artículo que merece conocerse para que se vea la diferencia de trato que nuestros vecinos los franceses establecen entre los españoles y los que son de nacionalidad Suiza. Los siguientes párrafos nos dan de ello una idea acabada que merece trasladarse á los intelectuales francófilos para que nos sigan cantando las excelencias de la nación vecina: «Un español para entrar en Francia necesita proveerse del pasaporte, que le cuesta 10'50 pesetas, de tres retratos: uno que vá pegado al pasaporte, otro que se queda en el consulado y otro que se archiva en el Gobierno civil. Además reclaman una certificación de la Jefatura de Policía y tres ó cuatro documentos de identidad. Con esta documentación puede

—¡Oh! usted es muy dueño de obrar como le parezca. Alan se sentía algo herido en su amor propio, pero cediendo á otras preocupaciones quiso interrogar. —¿De manera que usted fué quien acudió primero al grito de socorro lanzado esta noche en la obscuridad? —El primero, despues de usted. —¿Entonces ¿vió usted á los que huían? —Solo ví á una fugitiva, señor Warburton; sé lo que me va á preguntar. —Yo ví y reconocí á la esposa de su hermano. Pero al momento comprendí los motivos de su manera de conducirse verdaderamente bizarra y extraña. Usted protegia la retirada de aquella mujer á costa de su propia vida. —¡Aví se hace! —Pues al conocernos á la señora Warburton y á mí—respondió Alan con cierta altivez,—quedamos ante usted en una posición difícil. Estamos á merced de su capricho en una causa realmente grave. —En estas circunstancias creo tener derecho á conocer el nombre de quien me conoce tan íntimamente, y, además, creo no excederme si

—Le han visto blandiendo una barra de hierro manchada de sangre y con cabellos adheridos á ella; á os pies de usted había un hombre tendido. —Yo no le acuso. Tampoco digo que explique su presencia allí, pero sí que se escape de manos de Vernet, que no duerma tranquilo porque no perdona nunca, y le perseguirá hasta darle caza. —¿Jamás le vi hasta ahora. —¿Y cómo puede ser así cuando hace dor horas era un invitado en casa de su hermano Mr. Archibaldo? —¡Es verdad! Pero, ¡hombre de Dios! ¿quién es usted que sabe todo esto? —Soy Silly Charlie, como me llaman por estos andurriales, donde paso por idiota. —Pero el que logra «hacerse pasar» por idiota, y no sólo se apodera de mí sino que consigue engañar á Van Vernet, no debe ser ninguna hombre vulgar. —Dígame quién es; necesito saber su nombre para recomensar sus servicios. —Al servirle he trabajado por mi cuenta, y por lo tanto no me debe favor alguno; es onante á lo demás, mi nombre no hace al caso. —Como usted quiera—repuso Alan, que em-

llegar hasta Bayona, pero allí es necesario adquirir otro pasaporte y otros papeles, tanto para internarse en territorio francés como para permanecer en aquella localidad ó en cualquiera de las poblaciones del departamento.

Luego, toda prudencia es poca; no debe hablarse de la guerra como no sea para darles la razón en todo lo que digan; no se debe aceptar ningún encargo de nadie, ni reirse cuando en los cafés, casinos ó music halls algún anciano chansonnier, de voz gangosa y cara de alguacil jubilado, entona himnos bélicos y cuenta en un couplet estrofarario que al oír el apallido de Joffre los alemanes, con su emperador cochin á la cabeza, huyen como bandada de conejos sorprendida por fiero cazador.

Todas estas canciones es de prudencia elemental escucharlas con la cabeza descubierta y los ojos humedecidos por la emoción.

Con tales procedimientos de rigor tratan los franceses á sus vecinos amigos y casi aliados del Sur. En cambio para sus vecinos de la otra parte, para los suizos la conducta es bien distinta.

Por dos reales un suizo adquiere un pasaporte sin limitaciones, puede viajar por donde guste y como le plazca y no se le registra como no sea en presencia del cónsul de su país.

Mientras á los españoles se les detiene y encarcela contra todo derecho y justicia y sin que se dignen darnos una explicación satisfactoria, con los suizos se han registrado casos que demuestran el respeto y los miramientos que Francia tiene para su otra vecina.

Cinco súbditos suizos, residentes en París, aparecieron complicados en uno de esos fantásticos procesos de espionaje que á diario se instruyen en casi todas las ciudades de Francia. El fiscal pedía para ellos graves penas, cuando intervino en el asunto el ministro plenipotenciario de la República Helvética, reclamando la inmediata entrega de los prisioneros. Se opuso el fiscal francés, y el ministro suizo, en una segunda y enérgica nota, señaló un plazo para que le fueran entregados sus compatriotas, amenazando en caso contrario con la ruptura de relaciones diplomáticas entre Suiza y Francia.

El Gobierno francés creyó ver en este incidente la oculta mano de la diplomacia germana y apresuróse á transigir. Los cinco suizos fueron puestos en libertad y pasaron tranquilamente la frontera de su país.

Hacemos gracia á nuestros lectores de otras apreciaciones que sugieren al articulista estos hechos que nosotros escuetamente exponemos omitiendo también los debidos comentarios.

Beniel

Feria y Fiestas

Con el fin de seguir la tradicional costumbre que todos los años se viene haciendo en honor del Patrón de esta villa, San Bartolomé Apóstol, en virtud á que no se iba á celebrar la feria y fiestas por el malísimo año y circunstancias especiales porque atravesamos, ayer domingo salió una comisión compuesta por los señores don José Morales Herrero, teniente alcalde; don Salvador Rubira Mora, profesor de la banda de música; don Trinitario Salinas, del comercio; don Antonio Jordan Montoya y don José Riquelme Paredes, médico titular, encargada con el beneplácito del Sr. Alcalde de esta villa, de la formación de los festejos en este año y con objeto de recolectar en suscripción voluntaria entre el pueblo y comercios fondos con que cubrir los gastos que esta ocasión.

Al efecto, pues, durante los días 22, 23 y 24 del actual se celebrarán dichas fiestas bajo el siguiente programa:

Día 21.—A las siete: gran pasacalles por la banda de música de este pueblo con infinidad de tracas y cohetes, como anuncio de las fiestas.

Día 22.—A las cinco: diana por la referida banda, repique de campanas y tracas.

A las ocho, solemne función religiosa en honor de Nuestra Señora del Carmen. Al terminar esta la referida banda recorrerá las calles de la población.

Por la tarde á las seis procesión y por la noche concierto en la plaza, por esta banda, desde las ocho y media hasta las diez y media, que se dispararán varias bonitas piezas y cohetaría de fuegos artificiales.

Día 23.—Por la mañana gran función de iglesia en honor de San Roque y de diez á doce matinee musical, por la tarde procesión á dicho Santo, y por la noche gran verbena hasta las diez y media que se quemará otra colección de bonitas y varadas piezas de fuegos artificiales.

Día 24.—Por la mañana función religiosa en honor al patrono de esta villa San Bartolomé Apóstol, con asistencia de autoridades del Ayuntamiento y militares de este pueblo.

A las doce reparto de pan á los pobres más necesitados. Por la tarde á las cuatro y en la plaza juegos infantiles y procesión solemne del Santo patrono que recorrerá las principales calles de esta población. A las ocho de la noche gran retreta musical, disparándose al final nueva serie de ruedas y cohetes de fuegos artificiales.

Durante los tres días habrá feria de ganados facilitando la comisión de festejos pastos y abrevaderos para los ganados.

Un aplauso á la comisión organizadora de festejos y hasta el año que viene.

Corresponsal.

Los intelectuales alemanes

«Le Journal des Débats» publica un extracto del nuevo manifiesto, firmado por un grupo de profesores é intelectuales alemanes.

Figuran entre éstos los señores siguientes:

Meinicke, profesor de Historia de la Universidad de Berlín; Ocken, profesor de Historia de Heidelberg; Kirdorf, director general de las minas de Gelsen Kirchen; Schumacher, profesor de Economía política en Reichenan; el ministro imperial von Schwerin, el presidente del Consejo municipal de Francfort, Suberg, profesor de

Teología en Berlín y Schaefer, profesor de Historia en Berlín.

El manifiesto dice, en resúmen, que el pueblo alemán y el Emperador han mantenido la paz durante cuarenta y cuatro años, que Alemania, á pesar de su poderío y su numerosa población, no ha pensado nunca en agrandar sus estrechas fronteras europeas; pero al ver que sus enemigos han formado el proyecto de aniquilarla, los alemanes se han levantado.

«Queremos fortificarnos — dice el manifiesto — contra nuevos enemigos; queremos que nuestra patria sea tan grande y tan poderosa, que no tengamos que salir de ella para asegurar nuestra existencia.

Esa es la esperanza del pueblo, que no tiene más temor que el de que por debilidad se consienta una paz inestable; que la pluma de los diplomáticos anule lo que las armas han conquistado, y que se pierda una ocasión que no volverá á presentarse jamás.

Naturalmente, nosotros no podemos la dominación del mundo, sino la posibilidad de extender nuestra cultura y nuestro poderío industrial y comercial por toda la tierra.

Esta es la voluntad firme del pueblo alemán.

Para obedecer á este deber, proponizamos las soluciones siguientes:

Primero. En lo que concierne á Francia, queremos, de una vez para siempre, acabar con la amenaza y el peligro franceses, que de 1815 á 1870 y de 1871 á 1915 se han expresado en gritos de revancha. Prestemos atención al hecho de que, después de la guerra, Francia (que quedará todavía ávida de venganza, en tanto que tenga fuerza para ello. Debemos atraer á este país á nuestro regazo político y comercial, y mejorar nuestra situación militar y estratégica contra él. Debemos mejorar para ello toda la frontera occidental de Belfort hasta la costa, y debemos conquistar, si es posible, la parte de costa francesa á lo largo del Canal de la Mancha, para fortificarnos contra Inglaterra y obtener una salida mejor á los mares ábiertos.

Para que Alemania no tenga más enemigos en sus fronteras debemos retirar, contra indemnización, todos los puestos ocupados por franceses y alsaciolorenos, para dárselos á alemanes.

Debemos exigir de Francia una fuerte indemnización; recordemos que este país posee colonias desproporcionadas, que Inglaterra se apropiará si no las tomamos nosotros; y

Segundo. En lo que se refiere á Bélgica, debemos conservarla en nuestras manos, política, militar y comercialmente.

El pueblo piensa unánimemente que no hay, en ningún otro punto,

base naval tan útil contra las tentativas de Inglaterra, y que el poderío comercial, cada vez más considerable, del pueblo belga, será de gran utilidad para aumentar nuestra potencia cuando los flamencos hayan vuelto á su origen germánico.

En cuanto á la solución de la ocupación de Bélgica, corresponde á los habitantes no introducir discusiones políticas en el imperio, y á los gobernantes entregar á los alemanes toda propiedad perteneciente á los enemigos de Alemania.

Después de hablar del peligro creciente, dice el manifiesto que Rusia debe abandonar su antigua frontera, que no es la suya natural. «Debemos pedir una indemnización, que Rusia no podrá pagar después de esta guerra, como no pudo después de la guerra ruso-japonesa. Sin embargo, es tan rica en territorios que podrá pagar en terreno. Una paz con Rusia, que no disminuyera su potencia y no aumentara el territorio alemán, conduciría seguramente á que se reanudara esta guerra.»

Instituto Físio-Dinámico

18, Conde del Asalto, 18, Barcelona

El Dr. Gallego en MURCIA

los días 20 y 21, PALACIO HOTEL

En vista del resultado maravilloso obtenido en toda España con sus célebres y Especiales tratamientos vegetales modernos para la curación radical de las Enfermedades crónicas consideradas hasta el día como incurables, tales como las del Sistema nervioso, Neurastenia, Histerismo, Parálisis, Vicio de la sangre, Tuberculosis, Reumatismo, Enfermedades de los Riñones, Vejiga y Matriz y de las Vías genitales urinarias y en especial las ENFERMEDADES DE LOS OJOS con cuyo Sistema americano miles de enfermos recobraron la vista, se detendrá los días 20 y 21 en el Palacio Hotel donde tendrá consultas.

Sección de Ortopedia á cargo del profesor D. José Aznar Franco

También recibirá visita este reputado y antiguo ortopédico Exayudante del Instituto de Berna (Suiza) para los que padezcan de hernias (quebraduras) y toda clase de desviaciones y deformidades.

Con nuestros privilegiados aparatos logramos siempre la contención absoluta de las HERNIAS y en la mayoría de los casos su curación.

CORREJES ORTOPEDICOS para corregir las desviaciones del espinazo. Aparatos especiales para las imperfecciones de las piernas y pies. FAJAS VENTRALES, contra la obesidad y descenso de la matriz etc., etc.

PIERNAS, BRAZOS Y MANOS

ARTIFICIALES, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

El ministro de Instrucción

(Por telégrafo)

De viaje

16.—A las 11'15 n.

En el expreso de esta noche ha salido para San Sebastián el ministro de Instrucción pública.

Despidieron en la estación á Estebán Colantes, Dato, el ministro de la Gobernación, el subsecretario de Instrucción y el alto personal del ministerio.

Se ha encargado de la cartera el subsecretario de Instrucción.

De Hacienda

(Por telégrafo)

El carbón inglés

16.—A las 11'15 n.

El ministerio de Hacienda ha facilitado una nota diciendo que las trabas que pone Inglaterra para la exportación del carbón no tienen otro motivo que regularizar los precios.

Asegura que cuando termine la estadística que se está haciendo, de aparecerán todas las dificultades que ahora se presentan.

La recaudación

La recaudación del Tesoro en la primera quincena del mes de Agosto ha experimentado una baja de 3.541.000 pesetas.

Guadalajara

(Por telégrafo)

Los heridos

16.—A las 11'15 n.

Telegramas recibidos de Guadalajara dicen que continúan mejorando todos los soldados que resultaron heridos en la explosión del globo «Alfonso XIII».

Les han visitado las autoridades y distinguidas personalidades.

Entre estas figura el obispo de Sión.

Las comunicaciones

(Por telégrafo)

Entrevista

16.—A las 11'15 n.

El director general de Correos y Telégrafos ha celebrado una detenida conferencia con el jefe del Gobierno.

Ortuño informó á Dato del viaje de inspección que ha realizado por las provincias del Norte.

Le habló de la necesidad de introducir algunas importantes reformas.

Es muy probable que Ortuño continúe realizando viajes por otras provincias, para la inspección de los servicios.

Bilbao

(Por telégrafo)

Gratitud

16.—A las 11'15 n.

Los elementos mercantiles de es-

ta ciudad han celebrado una reunión.

Acordaron dirigirse al Rey expresándole su gratitud por su intervención personal en la solución del conflicto económico del pasado mes de Septiembre.

BARCELONA

(Por telégrafo)

16.—A las 11'15 n.

Los marinos

Los marinos y fogoneros de la Naval han anunciado oficialmente que se declararán en huelga el próximo día 21.

Se trabaja para evitar que realicen su propósito.

Los radicales

Los elementos radicales están ultimando los detalles de un apélech que se celebrará en Tarragona.

Se prepara un mitin.

En este acto solo habrá Lerroux.

Los conservadores de Valencia

(Por telégrafo)

Arreglo

16.—A las 11'15 n.

En la conferencia celebrada nuevamente entre el ministro de la Gobernación el alcalde y el gobernador de Valencia y con el jefe de los conservadores de aquella provincia señor marqués de Cáceres, ha quedado solucionado el pleito entre las fracciones conservadoras.

Para ello ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde.

El señor Sanchez Guerra, hablando de esta cuestión, dirigió grandes elogios al alcalde dimisionario que se ha sacrificado para resolver el pleito.

Dijo el ministro de la Gobernación que mañana se nombrará el nuevo alcalde.

San Sebastián

(Por telégrafo)

Conferencia

16.—A las 11'15 n.

El ministro de Estado estuvo conferenciando por teléfono con el presidente del Consejo.

Dato informó al marqués de Lema de los asuntos que se habían tratado en el Consejo de ministros que se celebró esta mañana.

Gratitud de Francia

El Gobierno francés ha enviado las gracias á los ministros de España en Berna y Bruselas por la protección que prestan á los intereses franceses y especialmente por su labor en el cange de inválidos de la guerra.

Maura

El expresidente del Consejo don Antonio Maura sigue recibiendo visitas, de numerosas personalidades.

Hoy estuvo á cumplimentarle el gobernador civil de la provincia.

Una huelga

Se han declarado en huelga los empleados españoles del Gran Casino.

Solicitan que se les equipare á los empleados extranjeros.

Las huelgas

(Por telégrafo)

En Barcelona

16.—A las 11'15 n.

Hoy comenzó el paro de los obreros del ramo de construcciones.

Las autoridades tomaron grandes precauciones.

Desde las primeras horas de la mañana trabajaron muchos obreros.

La comisión de huelga recorrió las calles ejerciendo algunas coacciones.

A media mañana estaban parados el 60 por 100 de los albañiles.

Los huelguistas pasaban de dos mil.

Hasta ahora no se alteró el orden.

En Reus

El conflicto continúa en el mismo estado.

pezaba á recobrar su habitual contenta, —pero al menos dígame es qué forma podrá demostrarme mi agradecimiento.

—La franqueza ahorra mucho camino á los caballeros verdad, señor Warburton? Pues bien: podría usted librarse de toda obligación hacia mí contestando á una sola pregunta.

—Hable usted.

—¿Por qué estaba Van Vernet en el baile?

La pregunta produjo cierta sensación á Alan, pero al cabo de cortos instantes de meditación repuso:

—Fué por invitación mía, y con motivo de un asunto de su competencia.

—¿Y no decía usted que nunca le había visto?

—Exacto: para el asunto que le encomen é nos entendimos por mediación de tercero y por correspondencia.

—Cuando se presentó á mí lo hizo enmascarado; he ahí por qué me era desconocido su rostro.

—¿Y usted?

—La suerte me ha favorecido por mi precaución. Yo llevaba un dominó negro y escarlata, y mis facciones tenían que serle desconocidas á causa del antifaz.

Ya puede estar satisfecho de su buena estrella, que le ha salvado en su casa y en el lugar que acabamos de abandonar, donde gracias á su silencio no ha sido reconocido por Vernet en aquel antro de horrores.

—Recapacité que mis palabras no iban á estar en consonancia con mi traje de marino y opté por callar. Además, sus advertencias...

—Puede usted decir que la Fortuna le ha acariciado. Pero aún debe temer á Vernet. Su mismo silencio le habrá intrigado. Sus facciones estarán retratadas en su memoria; sería conveniente que se recordara usted las patillas en otra forma ó mejor aún, que se afeitara completamente; ese cabello largo y cuidado, hágale desaparecer á punto de tijera y... sobre todo abandone usted la ciudad con premura hasta que este asunto esté enterrado y olvidado de todos.

—Gracias — contestó Alan.

—Seguiré sus prudentes indicaciones.

Y luchando después fatigadamente con su gran orgullo, prosiguió:

—Po iría fácilmente justificarme del horrible crimen de que Vernet puede acusarme, pero por razones que me reservo, prefiero no hacer ninguna aclaración en tal sentido.

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adán, 17 y Platería 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas, Stock/Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Píneas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSE PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) **Sucesor de Juan Bernal é Hijo**

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Platase catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de **Juan Bernal González (Palmar)**

Depósito, Leuceria, 22, MURCIA. Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

INGENIERO DIRECTOR

D. Felipe Lopez Morajes

LA UNION--Cartagena

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Caldereña y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

P. de Sarrutegui

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

Antonio López

saldrá el 25 de Agosto de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor

Alfonso XII

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor

Buenos Aires

saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Guayana, Curupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

El Vapor

Fernando Póo

saldrá el 20 de Agosto de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

El Vapor

Isla de Panay

saldrá el 2 de Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Rambra de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

Año	1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.440.076'63		
Id. de previsión y garantía	538.291'75		
Primas netas	3.409.774'75		
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206'14		
Año 1914		Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.695.961'92		
Id. de previsión y garantía	672.718'33		
Primas netas	4.344.303'33		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627'26		

Estado comparativo por decenios

Año	Reservas estatutarias	Reserva de riesgos en curso	Siniestros indemnizados	Primas
1874	66.889'25	98.613'88	48.321'29	280.840'15
1884	166.026'35	178.138'33	217.289'01	554.409'12
1894	368.344'88	315.855'12	410.256'54	947.586'87
1904	608.823'04	619.673'82	670.419'20	1.859.019'98
1914	1.000.000'00	1.445.810'92	2.131.421'12	4.344.303'33

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia

Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos. Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico impartiendo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Aviso importante.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Diríjase á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340.—Dirección telegráfica y telefónica Grineo

MADRID

EL RETROCESO RUSO

Es inexplicable para algunos el porqué de esta retirada de nosotros hemos de tratar de dar á conocer para que todo el mundo conozca sus causas.

Ante todo los rusos están sosteniendo desde hace algún tiempo el peso de la lucha y si á esto añadimos que han debido alinear á sus ejércitos de armas y municiones de la producción propia y como es natural siendo esta inferior al consumo y agotadas las reservas no han podido mantenerse en lo conquistado y han debido abandonarlo antes de sufrir un copo.

Esto no obstante podemos asegurar que hoy cuenta con grandes almacenes abarrotados de materiales y por tanto no se agotará la existencia en casa de los Sres. Brugarolas y Compañía, Sociedad, 10.

CASA FUNDADA EN 1890

Máquinas de coser, bordar y accesorios.
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.
Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas.

Bicicletas, moto-cicletas y accesorios.

Gramophones, discos y accesorios.

Camas de hierro y de madera.

Muebles de todas clases y curvados.

Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

SAGASTA 32, 34 y 36.—MURCIA

VENTAS A PLAZOS

AGUA DEL CAIRO

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.

Unico depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jábón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese quid soberano que tiene el de Heno de Pravia. (Lo vende el Bazar Murciano.)

Pastilla chica, 20 céntimos. Grande, 1 peseta.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cútil se le afea, hé aquí la infalible panacea.

Una peseta.—Venta exclusiva BAZAR MURCIANO.

PETROLLED

Loción antiséptica perfumada universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfiese de las imitaciones.

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petrolleo Gal es profensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

PARA EL PELO

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.

En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

ALFOMBRIAS LIMPIABARRAS se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO PARAGUAS.—Los hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

Líquido TORRAS de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles.—Exclusividad del Bazar Murciano.—Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

EL JUGUETE DE MODA

¿Hacido V. la Citarina Royal?

Sin saber solfa, cualquiera maneja una Citarina

y toca «La Rabalera»

ó un cuplé de «La Argentina».

Con decir que toca sola

todo otro elogio es en vano,

y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

Gran seguridad

Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman de corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantiza el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frenería, 22.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.

¿REUMÁTICOS?

si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

Bálsamo Victoria

que á base de Mentol, Mentol, Alicantor, Ocaína y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Hasta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y reemplazada con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selguer.

FUMADORES

HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.

Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selguer.